



Puerto Rico enfrenta un grave deterioro económico y social que demanda decisiones soberanas para superarlo, advirtió hoy en las Naciones Unidas la luchadora independentista Wilma Reverón Collazo.

La copresidenta del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH) destacó que ese reclamo se incorpora este año a la resolución que Cuba y otros países latinoamericanos presentarán el próximo lunes en el Comité Especial de Descolonización de la ONU.

Además del tradicional pedido a Estados Unidos que asuma su responsabilidad y permita al pueblo boricua acceder a su derecho a la autodeterminación y la independencia, la iniciativa -introducida en el Comité por trigésima tercera ocasión- añade la urgencia de atender el complejo escenario nacional desde posturas soberanas, precisó.

Según la abogada y activista de derechos humanos, la isla tiene todos los síntomas de una explosión social de gran magnitud, reflejo del descontento de los trabajadores y la población en general.

Por primera vez la participación laboral bajó del 40 por ciento, y el desempleo sigue en dos dígitos, alrededor del 20 por ciento, esto en las cifras oficiales, porque en la realidad la situación es mucho peor, dijo.

El deterioro, agregó, también se manifiesta en la inseguridad, el narcotráfico y la violencia contra la mujer.

Otro problema tiene que ver con las afectaciones al comercio local, ante la expansión de compañías estadounidenses como Walmart y Walgreens, empresas con mayor presencia en nuestro territorio por kilómetro cuadrado que en cualquier estado norteamericano, denunció.

De acuerdo con Reverón Collazo, semejante panorama se traduce en la creación de

Puerto Rico necesita soberanía para superar crisis, advierten en ONU

Escrito por Waldo Mendiluz / Prensa Latina
Viernes, 20 de Junio de 2014 06:37

subempleos, la pérdida de beneficios en materia de pagos extras, vacaciones y planes de salud, y la salida de las ganancias de Puerto Rico a Estados Unidos, libre de impuestos.

Las subordinaciones políticas y económicas imperantes impiden enfrentar de manera efectiva la crisis, afirmó.

"Para que se comprenda mejor la situación, la Constitución puertorriqueña eleva en su artículo 6 sección VIII a rango constitucional la deuda de los bonistas de Wall Street, o sea que el gobierno está obligado a priorizar esos pagos por encima de nuestros intereses".

En este contexto, PRENSA LATINA tuvo acceso a una carta de la Cámara de Representantes de la isla, dirigida a las Misiones Diplomáticas en Naciones Unidas, la cual señala preocupaciones por la continua emigración de jóvenes y personas con preparación académica.

El próximo lunes, el Comité Especial de Descolonización de la ONU analizará el caso de Puerto Rico, invadido por Estados Unidos en 1898 y sometido al dominio de Washington.

La iniciativa que presentará Cuba con respaldo de Venezuela, Nicaragua y Ecuador ratifica la demanda de autodeterminación e independencia boricuas, su carácter latinoamericano y caribeño, y el reclamo de libertad para el preso político Oscar López Rivera, quien el año pasado cumplió 33 años de encierro.

Ante el órgano creado en 1961, integrado por 29 países, también se insistirá en que la Asamblea General de Naciones Unidas analice el tema de la descolonización.